

Protokoll

1. Fachgruppensitzung der Lehrpersonen im Fach Technik an den Mittelschulen

Am Montag, 21. September 2020 in der Aula „Alte Turnhalle“ der Mittelschule „Meusburger“

Beginn der Sitzung: 15.00 Uhr

Der Direktor Manfred Steiner begrüßt die Anwesenden und weist als erstes auf den außerordentlichen Besuch von Herrn Niederkofler hin. Dieser wirbt vor der Fachgruppe für die Fortbildung 40.03 – Grundlagen der Elektronik, welche er zusammen mit Egger Philip am 21. und 22. Oktober für Techniklehrer anbietet.

Anschließend stellt Herr Oberhammer Paul die Frage, ob die Kosten für Fortbildungsangebote im Bereich Technik wirklich von den Teilnehmenden getragen werden müssen. Der Direktor Manfred Steiner verspricht, diesen Vorschlag einzubringen und diesbezüglich eine Regelung finden zu wollen.

Es gibt eine kurze Vorstellungsrunde und die Anwesenden berichten über die außerordentliche Situation im heurigen Schuljahr bezüglich der Hygienerichtlinien im Hinblick auf Covid19. Maßnahmen bezüglich Desinfizierens der Hände, Abstand und Maskenpflicht unter einem Meter sind weitgehend einheitlich. Abweichungen gibt es in Bezug auf das ständige Reinigen der Werkzeuge und Maschinen und im Hinblick auf die unterschiedlichen räumlichen Situationen, die in manchen Schulen ein Arbeiten ohne Maske durchaus zulässt.

Da im vorigen Schuljahr die Exkursion zur Lipper-Säge in Olang ausfiel, soll diese heuer, am 28. Oktober nachgeholt werden. Herr Zingerle Johann wird dies organisieren und falls möglich die Schmiede miteinbeziehen. Eine Idee, die Felder Group in Tirol zu besuchen wird von Ursula Lasta vorgeschlagen. Herr Direktor Manfred Steiner bringt diesbezüglich auch noch die Möglichkeit der Betriebsbesichtigung für Lehrer ein. Auch der Open Day, bei dem Schüler in selbstständiger Organisation Betriebe besichtigen können, wird kurz besprochen. In Folge werden Fortbildungsvorschläge für das Schuljahr 2021/22 eingebracht. Dabei wird beschlossen, dass Krippenbau mit Oberhammer Paul auf Landesebene vorgeschlagen werden sollte (Zeitaufwand: 2 Tage). Auf Schulverbundebene wiederum Volker Thorgau – Thema Metall mit Laurenz Stocker (wäre abzuklären) und Salzfass aus Ton mit Karin Niederwolfsgruber - MS Olang. Richard Wanker spricht nochmal die Problematik mehrtägiger Fortbildungen und die Tatsache, dass durch die mangelnde Teilnehmerzahl diese immer häufiger nicht zustande kommen an.

Die Reduzierung der Lerninhalte durch die beschnittene Zeit in diesem Schuljahr wird einheitlich konstatiert. Dabei sind die Möglichkeiten eines fruchtbringenden Unterrichts je nach personeller Besetzung und räumlicher Situation unterschiedlich ausgeprägt. Es wird kurz darüber gesprochen, wie der Fernunterricht im Fach Technik gestaltet wurde. Dabei kristallisieren sich einfache Bastelarbeiten, wie zum Beispiel Origami, oder das Arbeiten mit vorhandenen Materialien (Upcycling) heraus. Eine Sitzung im Frühjahr, falls diese stattfinden sollte, könnte einem Ideenaustausch unter den Teilnehmenden sein.

Ende der Sitzung: 16.40 Uhr

Für das Protokoll: Manuel Vieider